

Les problèmes de la société et la responsabilité des médias

4 octobre 1982
Hôtel Lotte, Séoul, Corée du Sud
Cinquième Conférence mondiale des médias

Cher président, chers invités, mesdames et messieurs !

Je suis très heureux et reconnaissant que vous soyez venus en Corée participer à cette cinquième Conférence mondiale des médias.

Nous avons invité d'éminents professionnels de la communication de toutes les régions du monde pour rechercher une meilleure compréhension de la responsabilité des médias dans la société actuelle.

La péninsule coréenne est le microcosme du monde

Cette conférence est de niveau international, et nous sommes en recherche d'une perspective globale. Il est donc judicieux d'organiser cet événement en Corée, car, il y a trente-deux ans, c'est ici que vingt et une nations du monde libre ont uni leurs forces pour repousser l'invasion communiste nord-coréenne. C'est certainement l'un des plus nobles exemples de coopération internationale désintéressée de l'histoire. Le peuple coréen n'oubliera jamais l'immense service rendu par les Nations unies face à une violation aussi grave de la paix.

Il est aussi particulièrement approprié que ce rassemblement ait lieu en Corée, car c'est aujourd'hui le lieu de rencontre des grandes cultures du monde. La Corée est unique parmi les nations asiatiques. Sa culture et son mode de vie traditionnels y sont restés quasiment inchangés depuis cinq mille ans. C'est ici que vous trouverez la culture asiatique la mieux préservée du monde moderne. Parallèlement, la plupart des grandes religions du monde se sont implantées et se sont épanouies ici en Corée. Le christianisme, noyau spirituel de la culture occidentale, a des racines profondes en Corée et continue de s'y développer. Alors que les églises chrétiennes sont vides dans de nombreuses parties du monde, en Corée elles sont pleines de vie, grâce à la prière et l'adoration à toute heure du jour et de la nuit.

Le christianisme coréen porte les fruits de la tradition occidentale de l'hébraïsme. L'hébraïsme est la tradition de spiritualité et de foi en Dieu qui s'est transmise par les prophètes hébreux, puis les saints chrétiens jusqu'à nos jours. Au trente-huitième parallèle, cette tradition hébraïque est en confrontation avec la tradition hellénique, de nature extérieure, sous sa forme la plus extrême, le communisme matérialiste et athée. Un monde qui nie Dieu s'oppose à un monde qui accepte Dieu, et la Corée est l'endroit où ces deux mondes s'affrontent.

La guerre de Corée incarnait la confrontation de ces deux mondes. Ce n'était pas seulement un conflit local ; c'était une guerre mondiale impliquant les forces du communisme international et celles des Nations unies. Ainsi, la péninsule coréenne est un microcosme du monde. On peut dire que les problèmes du monde y sont condensés. Par conséquent, les solutions développées et appliquées avec succès en Corée ne sont pas simplement des solutions locales ; elles deviennent des solutions pour le monde.

De quelles solutions avons-nous besoin ? La lutte entre le communisme et le monde libre est une lutte d'idées : une lutte de croyances, de philosophies et, en fin de compte, une lutte idéologique. Si Dieu existe,

l'athéisme doit être faux ; s'il n'existe pas, le matérialisme est donc correct. Puisque deux croyances contradictoires ne peuvent être vraies toutes les deux, une épreuve de force est inévitable, dans laquelle la vérité prévaudra. Nous croyons que Dieu existe. Notre tâche essentielle est donc de le rendre réel dans notre vie et indispensable dans le monde. C'est ainsi que nous apporterons la solution ultime au problème du communisme. J'ai créé le Mouvement de l'Unification pour accomplir cette tâche. La Corée est l'endroit logique où ce mouvement devait commencer.

Les solutions aux problèmes sociaux et la responsabilité des médias

Je voudrais saisir cette occasion pour partager avec vous quelques-unes des expériences qui m'ont conduit à établir le Mouvement de l'Unification. À l'âge de seize ans, alors que je vivais au Nord de la Corée, j'ai commencé à avoir une série d'expériences très significatives. Il m'est difficile de les décrire avec des mots. Je peux dire que le monde spirituel s'est ouvert à moi et que j'ai été en mesure de communiquer librement avec les saints de ce monde. Dans la solitude des montagnes nord-coréennes, j'ai eu de nombreux échanges avec Jésus et avec Dieu Lui-même. Les vérités qui m'ont alors été révélées constituent aujourd'hui le cœur de l'enseignement de l'Unification.

Récemment, dans une salle d'audience aux États-Unis, j'ai déclaré avoir rencontré Jésus, Moïse et Bouddha. Les médias du monde ont été surpris et ont trouvé cela difficile à croire, mais je vous confirme que ce furent mes véritables expériences. Je dois vous annoncer que le monde spirituel existe réellement et que la vie humaine est éternelle.

Après avoir eu ces expériences, j'ai créé l'Église de l'Unification, qui est à l'origine du Mouvement de l'Unification. Ce mouvement apportera des solutions aux problèmes gravissimes auxquels l'humanité est confrontée aujourd'hui :

1. Le Mouvement de l'Unification apportera une solution positive à la question du communisme. Pour résoudre ce problème, un réveil spirituel doit s'opérer ; il fournira les bases nécessaires au règlement des problèmes concrets auxquels les gens sont confrontés dans le monde entier ;
2. Le Mouvement de l'Unification favorisera la coopération entre toutes les religions du monde et leur unification en une seule et même famille centrée sur Dieu. L'âme originelle de chaque être humain reconnaît que nous avons en commun un même Créateur et un même Père. Avec ce Père unique, nous pouvons et devons nous unir pour former une grande famille humaine ;
3. Le Mouvement de l'Unification contribuera à réaliser un monde moral. C'est particulièrement important pour les jeunes d'aujourd'hui. En l'absence d'une norme morale absolue, l'immoralité devient endémique. Lorsqu'on adopte un mode de vie égocentrique et cupide, qui est aujourd'hui accepté et même encouragé, les autres deviennent simplement des objets utilisés à des fins personnelles. Si nous continuons sur cette pente, cela provoquera inévitablement la destruction de nos sociétés.

Pour établir un monde de bonté, une norme absolue de valeur universelle doit être reconnue et comprise. Une telle norme est nécessairement fondée sur le Créateur éternel et immuable, Dieu Lui-même. Dieu doit devenir une réalité quotidienne dans notre vie. Quand les hommes et les femmes vivent en communion quotidienne avec Dieu, l'immoralité devient impossible.

C'est la vérité, et quoi qu'il arrive, j'ai la conviction qu'en fin de compte elle l'emportera. Tôt ou tard la vérité met fin à tous les mensonges, même ceux qui reposent sur une importante puissance économique, politique ou sociale. Les mensonges sont impuissants face à la vérité.

En apportant au monde le message spécifique de l'unificationnisme, je me rends bien compte que j'ai souvent été incompris par les médias. Si quelqu'un a de bonnes raisons d'éprouver de la rancune envers les médias, c'est bien moi. Mais je pense au contraire qu'au lieu d'être offensé par toutes ces attaques, je devrais me sentir flatté que vous m'ayez accordé autant d'attention. Bien sûr, j'ai toujours rendu le plus grand des services aux médias : je vous ai souvent donné matière à écrire. En suivant le révérend Moon, vous n'avez jamais eu le temps de vous ennuyer.

En fait, je n'en veux pas aux médias, car j'ai la conviction qu'ils finiront par réaliser leur immense potentiel. Jusqu'à présent, j'ai été incompris. L'ignorance est source de malentendus, l'incompréhension incite à déformer les faits. C'est afin d'améliorer notre compréhension mutuelle que je m'adresse à vous aujourd'hui. Je ne cherche pas à vous éviter, car c'est mon devoir de communiquer la vérité, quelles que soient les difficultés.

L'objectif dans la réalisation du film *Inchon*

Il y a eu récemment une grande manifestation d'intérêt à mon égard et vis-à-vis du film *Inchon*. Ce film a coûté près de cinquante millions de dollars et dispose d'un casting de célèbres stars d'Hollywood. Beaucoup de gens se demandent pourquoi un responsable religieux comme le révérend Moon décide de produire un film hollywoodien. Je voudrais vous donner ma propre explication.

J'avais deux raisons, et ni l'une ni l'autre ne consistait à gagner de l'argent. En premier lieu, je voulais documenter le fait historique que c'est le Nord qui a envahi le Sud lors de la guerre de Corée. Au cours des trente dernières années, les communistes ont sans cesse cherché à dissimuler ce fait historique. Leur imposture a effectivement convaincu un grand nombre de jeunes, qui croient que les États-Unis et la Corée du Sud étaient les agresseurs pendant la guerre. La réalité, pourtant, est que les agresseurs communistes nord-coréens, soutenus par la Russie soviétique et la Chine communiste, ont attaqué des millions de victimes innocentes. Il faut le dire clairement et la vraie nature de l'agression communiste doit être documentée. C'est l'objectif d'*Inchon*.

En deuxième lieu, je voulais rendre hommage au généra Douglas MacArthur. Il aimait Dieu et l'humanité ; il comprenait le communisme athée et le haïssait, précisément parce que c'est l'ennemi implacable de Dieu et de toute l'humanité. Dans les moments désespérés qui ont suivi l'invasion nord-coréenne en 1950, l'existence même de la Corée et du peuple coréen était en grand danger. Le général MacArthur s'est battu, motivé par le désir profond d'accomplir la volonté de Dieu et de stopper l'agression communiste. Avec une foi remarquable, il a planifié et exécuté le débarquement d'*Inchon*, qui fut un chef-d'œuvre de stratégie militaire, une mission impossible transformée en une immense victoire.

Le général MacArthur n'était pas seulement un génie militaire ; c'était aussi un grand humanitaire. Après la capitulation du Japon, il était en position de commandant suprême de l'empire conquis. Il aurait pu se comporter en tyran, mais il a dirigé le Japon d'après-guerre avec un cœur bienveillant et paternel.

Le général MacArthur avait une vision claire de la façon de gagner la victoire dans la guerre de Corée ; il comprenait comment résoudre une fois pour toutes le problème du communisme en Asie. Si le monde libre avait suivi ses conseils, la division actuelle de la Corée n'aurait pas existé et le communisme n'aurait pas causé les souffrances qu'il a infligées en Asie. La défaite au Vietnam, qui fut une humiliation pour le monde libre, n'aurait pas eu lieu.

Je voudrais que la jeunesse d'aujourd'hui comprenne la grandeur du général MacArthur. J'aimerais qu'elle le considère comme un héros et qu'elle s'investisse, comme il l'a fait, pour l'amour de Dieu et du monde.

Il y a aussi un aspect très personnel à mon engagement dans la réalisation de ce film. Lorsque la guerre de Corée a éclaté, j'étais détenu dans un camp de prisonniers communiste en Corée du Nord. Les mots me

manquent pour décrire les conditions horribles de ce camp. La plupart des prisonniers mouraient dans les six mois ; mais avec l'aide de Dieu, j'ai survécu dans ce camp pendant près de trois ans. Après le débarquement d'Inchon, alors que les forces des Nations unies progressaient vers le nord de la péninsule, les communistes ont commencé à exécuter tous les prisonniers du camp. Quelques heures avant d'être amené au lieu d'exécution, j'ai été libéré par les forces de l'ONU. Inchon est ma façon d'exprimer ma gratitude envers le général MacArthur.

Je n'ai jamais eu l'occasion de le rencontrer personnellement, mais, ce matin, nous avons la chance d'avoir son neveu, l'ambassadeur Douglas MacArthur II, qui s'adressera à nous lors du discours d'ouverture. Je sens la présence du général en la personne de l'ambassadeur MacArthur, et je suis très heureux qu'il soit parmi nous.

La participation de l'ambassadeur MacArthur, du président William Rusher et des autres invités ici à la table d'honneur, ainsi que votre présence à tous, me donnent le plus grand espoir pour le succès de cette réunion. Soyez très actifs au cours des prochains jours et, à la fin de la conférence, prenez le temps de vous détendre en tant que mes invités. Je tiens à vous faire découvrir mon pays, de sorte qu'à votre départ, votre plus grand désir soit de revenir pour une nouvelle visite.

Je vous remercie de votre présence. Que Dieu vous bénisse.

[Les problèmes de la société et la responsabilité des médias](#)

4 octobre 1982, Hôtel Lotte, Séoul, Corée du Sud.

/ Cinquième Conférence mondiale des médias.